

あすなる通信57号

編集 NPO法人みよし子育て・学び支援あすなる

事務局 〒728-0006 三次市島敷町1497番1

(TEL 0824-55-6301 FAX 0824-55-6302)

HP [HTTP://ASUNARO-JUKU.SAKURA.NE.JP](http://ASUNARO-JUKU.SAKURA.NE.JP)

メールアドレス ASNAROUJUKU_MIYOSHI@YAHOO.CO.JP

発行日 2025年10月1日

今月のことば

人は生まれながらにして
人に勝る者なし

福沢諭吉

『学問のすゝめ』

あすなる塾の今

塾頭 守本秀樹

入塾状況

今年度は四月当初に一年生〇人、二年生一人、三年生六人の計七人でスタートしました。入塾テスト実施時点では、三年生が四人でしたが、その後二人の入塾があり、この数になりました。夏休みに入ると二人の三年生が入塾があり、九月現在では三年生が八人となり、二年生一人と合わせて合計九人の生徒が通っています。理社コースについては後期から新たに三人が受講を希望し、三年生八人のうち、六人が学ぶことになりました。一・二年生の新規入塾希望がなかたことは、大きな課題と考えます。

五年続けて授業料減免対象生徒の割合が四十%を割っています。新聞への折り込み広告だけではあすなる塾の存在や、あすなる塾のめざすもの、周知できていないと考えざるを得ません。

二月の新聞折り込み、三月の八次地区民生児童委員会へ参加しての塾の周知の取り組みは例年通りですが、今年度は正会員でもある美術家の協力を得てポスターを作成し、八次コミニティセンターや人の集まる施設、ス

パやコンビニなどに二十枚余り掲示をお願いしました。

フリ スク ル

今年初めて夏休み中のフリ スク ルに取り組みました。期間は夏休み始めの七月二十二日、二十五日、夏休み終わりの八月十九日、二十二日の八日間でした。塾生も含めて延べ六十八人の生徒の参加がありました。塾生以外の内訳は三年生四人、一年生二人で、そのうち三年生二人が夏休み途中から入塾するという結果になりました。一年生二人にも入塾を勧めましたが、現在のところ入塾には至っていません。

フリ スク ル実施に先立って職員三人でチラシ約千五百枚を島敷地区を中心にポスティングして歩きましたが、その効果が数字に表れたものと考えます。

新年度へ向けての入塾チラシも、新聞折り込みに加えてポスティングを行うことを考えています。

家庭訪問

七月二十六日、二十七日の二日間、家庭訪問を実施しました。家庭に行くことで子どもたちの抱える課題に迫ることができることから、あすなる塾では家庭訪問を大事な行事として行っています。これまでも家庭訪問によって把握したさま

ざまな課題を子どもたちの指導に活かしてきました。今後もあすなる塾の大切な活動の柱として取り組みを継続します。

クリン作戦

九月七日、日、午前七時から生徒、保護者、職員計二十人で地域奉仕活動、クリン作戦を実施しました。約一時間、三コースに分かれて清掃活動を行いました。詳しくは次ページの二〇二五年度クリン作戦をご覧ください。

私たちはあすなる塾の基本理念の意義を再確認し、この理念を具現化できるようにスタッフ一同全力で取り組む所存です。皆様のさらなるご理解、ご支援をお願いいたします。



Instagram
の QR コード



HP の QR コード



二〇二五年度 クリ ン作戦

九月七日 日に地域清掃活動を行いました。六時五十分集合。点呼後、松本信司理事長が挨拶し、あすなる塾は、企業や地域の人々の暖かい支援、三次市からの助成も受けて成り立っている。年に一度ではあるがこの地域清掃活動を生徒保護者、指導者で行うことは、支援に対する恩返しでもあり、あすなる塾として欠かせぬ大切な行事だと活動の意義を説明しました。

続いて担当の守本秀樹塾頭から本日の活動について説明を行い、生徒二コス保護者一コスに分かれて清掃活動に入りました。今年の夏はいつまでも暑いと言われますが、当日は秋の訪れを予感できるといわれるほどの気温の中で、約一時間の活



動を終え、気持ちのよい汗を流しました。参加者は生徒八人、保護者九人、指導者三人の合計二〇人でした。約一時間の清掃活動で写真の通り多くのゴミを集めることができました。

行動終了後に守本塾頭が、地域清掃活動のお礼を述べ、生徒たちに対しては「夏休みよく頑張った、これからはやるべきことをきちんとやり、志望校に入学することがみなさんの支援に対する一番の恩返しになる」と話して全行動を終りました。



三年生の作文紹介

中学校最後の夏休みを終えて、いよいよ半年後には高校受験が迫って来ました。受験への決意を作文してくれましたので紹介します。

中学最後の夏休みを終えて

A

中学校生活最後の夏休みを迎えるにあたり、私は二つの目標を立てました。一つ目は勉強です。受験まで半年余りとなっているので焦る気持ちがありました。だから塾がない日でも、午前中や午後にも塾に通って勉強しました。最大八時間ぐらいた日もあります。最低でも一日四時間ぐらい勉強しました。自分の中では、もうちょっと勉強をすればよかたと思いましたが、

二つ目は、クラブです。夏休み中に全国大会が三日間ありました。一日目は個人戦がありました。個人戦では、ベスト64まで行けたのでうれしかったです。二日目と三日目は団体戦がありました。団体戦では、全敗してしまいました。しかし勝つことはできませんでしたが、上手な人と試合をすることができてうれしかったです。

夏休みの間に頑張れなかつたことも

二つあります

一つ目は、本を読めなかつたことです。自分で必ず本を二冊読むことを決めていましたが、読むのがめんどうになって一冊も本を読むことができませんでした。二つ目は、一二年生の復習ができなかったことです。学校の宿題を早く終わらせることができず、また、テレビを見ても、一二年生の時の復習ができませんでした。塾の先生は三年生の夏休み課題は、一二年生の学習の復習が中心だと慰めてくれましたが、やるのが精一杯で、復習ができたとは言えません。受験まであと六月を切ったので、今から一生懸命頑張るつもりです。

B

受験本番まであと六月、私は夏休みに入るまで一切勉強に対してやる気が出ませんでした。将来の夢は何にしようか、どこの高校に行こうか、受験生面倒くないな、が私の悩み、口ぐせでした。中学三年生の夏休みまでの私は遊びに全振り、提出物は全く出さない、授業中に寝る成績、2は当たり前でした。そんな私が受験生になるのに危機感がないと焦っていました。しかし、自分に弱い私はなかなか行動に移すことができませんでした。

た 二年生の途中まで塾に通っていました
たが途中で諦め やめてしまいました
塾の先生と面談する度 何度も泣きなが
ら頑張ると誓 たのに守れなか た自分
にイライラしていました

私は三年生になり 塾に通い始めたい
と思 っていました が なかなか自分に合
う塾が見つけれませんでした そこで
友達の誘いであすなろ塾の見学に行 て
みました 聞いていた通り 雰囲気も良
く自分にび たりな塾だと思い その日
のうちに入塾しました そこからの自分
はみるみる変わり 夏休みに行ける日は
全て塾に行 っていました 今まで勉強が
楽しくないと思 っていたものが 一気に
自分の中で変わりました 特に中学校三
年間で頑張 たこともないのに そこか
らの私はここから半年でみんなに追いつ
けるように頑張 ています

夏休みには五つの学校のオ プンスク
ルに行き 無事に自分の行きたいと思
う志望校を見つけることができました
まだまだ目標の達成には程遠いけど そ
の志望校に合格することを目指してあと
半年がんばりたいです

特に中学校三年間でがんば てきたこ
とはなく 勉強も部活も中途半端だ た
ので 高校生活は自分がやりたいと思う
ことに突 走りがんばります

将来の夢はまだ特に決ま っていないけど
小さい頃からあこがれていた 他人の前
に立ち 演技をしたり歌 たりみんなを
勇気づけられるような人になりたいです

あまえない

受験生最後の夏休みが終わり 受験ま
で六 月を切りました 焦る気持ちがあ
り 自分の志望した学校に行けるのか不
安です 夏休みに本格的に受験勉強した
わけではないので 今自分がどれだけの
実力を持 ているのかがよく分からない
状態です しかし 夏休みの昼間も塾に
通 たことで 私はコツコツと努力する
大切さを知り 今受験に向けて勉強を頑
張 ています 学校の授業や塾の授業で
は 分からないことは放 て置かず先生
に質問して 新しく覚えたことはメモを
するように意識しています

私は 数学と英語が苦手です 今まで
は学校のテストで点が取れなか た社会
や理科に力を入れてきました しかし
私の志望校は 国語 数学 英語の三教
科が受験科目です や とできるように
な た社会や理科が受験科目に入 ってい
ないこともあり 不安でい ばいです
しかし私は高校でや てみたいこと
新しく挑戦したいことが沢山あります

志望校に合格したらチアダンスをしてみ
たいし 新しい友達も沢山作りたいです
他の高校のオ プンスク ルにも参加し
て や てみたいこともありましたが
私は自分が一番最初に行きたいと思 た
高校で青春したいのです
そのために決して甘えることなく 全
力で勉強します

焦りと希望の中で見つけた目標

D

受験本番まであと六カ月となり だん
だん焦りを感じるようになってきました
勉強しないといけないと思ながらも
なかなか集中できない日もあり 不安に
なることがあります

しかし この夏休みには自分なりに頑
張 たこともありましたが 特に 先生か
ら配られたプリントに取り組んだり 国
語や英語や数学など色々な教科をバラ
スよく勉強するようにしました 全部が
完璧にできたわけではないけど 少しず
つ実力が付いてきていると感じます
そして夏休み前には 毎日七時間以上
勉強する という目標を立てました 実
際にはできた日もあれば思うように勉強
できなか た日もありました 計画を守
ることの難しさを感じたけれど できた
日は大きな自信になりました これから

は無理をせず 毎日少しずつでも積み重
ねていきたいです

志望校については まだ二つの高校の
どちらに進学するか迷 ています 両校
のオ プンスク ルに参加しましたが
どちらの学校にも魅力があり 自分に合
た進路をし かり考えてできるだけ早
く決めたいです

高校に入 たら 勉強と部活動の両方
を頑張りたいです 特に勉強面では 苦
手な教科をそのままにせず 得意な教科
を伸ばしながらバランスを取れるように
したいと思 います そして部活動や学校
行事にも積極的に参加し 充実した高校
生活を送りたいと思 っています

夏休み

E

受験まで六 月を切りました 私は一・
二年生のころあまり勉強しておらず 三
年生になり受験がだんだんと近づいてき
て焦る気持ちがでてきました そこで 夏
休みに受験に向けて頑張 たことが二つ
あります

一つ目は 塾の授業がない午前中と午
後にも塾に行 て 嫌いな勉強から逃げ
ずに頑張 たことです 塾の授業がある
日には九時間塾で勉強した日もありまし
た

受験本番まであと六月

F

二つ目は 答えを見ずに宿題をやり遂げたことです 以前は答えを見て早く終わらせることだけを考えて宿題をしていたのと比べると 成長し力も付いたと思います

勉強以外でも今年の夏休みに頑張ることがあります それは 部活動です 練習を頑張つて県大会に行くことができたが 結果は一回戦で負けてしまいました

次は頑張れなか たことを書いてみます 本を一冊読むことを目標にしていますが途中の五十ペ ジまでしか読むことができませんでした 読み残した部分とすきま時間を見つけてし かり読もうと思います

二つ目は 社会と理科の学習があまりできなか たことです 理科と社会が好きではなか たから 好きではないものから逃げてしまつて復習をすることができませんでした

この夏休みの間にできたことと できなか たことを振り返つて できたことはさらに続けて定着をはかり できなかつたことは受験が始まるまでの間になるべくできるように頑張りたいです



らのことを本気で後悔しないようにや

ていこうと思います

また私は今陸上部に所属していますが 本気で前記のことをやろうと思えば 部活動への参加の仕方も見直さなければならぬと思います

私はこれからも いろいろな壁にぶつかると思いますが これらのことを必ず達成できるように日頃からがんばつていこうと思います

高校受験に向けて

G

私は 今年受験生ですが まだ 勉強に手がついていません このままではやばい と思いつながら 日頃の様々な誘惑に負けてしまい勉強が進みません そこで 私はスマホに入つているゲームを消しました その結果 どのようなことが起こつたかという ユチ プヤ

テ クト クを見る時間が増えました 逆効果です 私はスマホを自分で決めた時間通り閉じておくと 魚が育つというアプリを見つけました まだインストールしていませんが 受験のことを考え

ると このアプリの機能を使つてスマホを見る時間を制限します そして 学校や塾以外でも 少しでも勉強に手をつけるといふことをしなければならぬと思

ています

他の人の勉強の状況はわかりませんが その分余計に もう周りの子は受験に向けて勉強を始めているのか この問題が分からないのはもしかしたら自分だけじゃないか と不安に思うこともあります

私がよくや つてしまふのは習 た時にはできるけど 少し時間があいてしまふと解き方を忘れてしまふ うやむやなまままで解こうとして 失点してしまふという事です これは時間をかけて 繰り返し練習していく必要があると思います 前に書いたように 私はこの塾で たくさん分らないというのをなくしたうえで ミスをしないように学習に力を入れていき みんなに追いつきたいと思っています

高校受験に向けて

H

私は 九月の初めにコロナにかかり 前まで理解していた勉強がついていけなくなりました コロナになつて二週間も学校に行けませんでしたが 塾にも行けず勉強に手をつけられませんでした

生徒募集!

期間 随時

「塾に行ったら勉強したいけど・・・、月謝が高くて・・・」
 と思っているみなさん!
 あすなる塾はそのようなみなさんのための塾です。

受付時間 16:30 ~ 18:00 (火、水、金曜日)

対象 中学校1年生・2年生・3年生

科目 英語・数学・理科・社会

時間 週 / 英数 2講義 各 70分
 週 / 理社 1講義 各 70分

受講料 (1月)

英数コース 14,000円

理社コース 6,000円

(テキスト代、模試代等含む)

ひとり親家庭、生活保護家庭、減免措置有り

無料体験授業実施中!

少人数指導!

未来は自分が 創るもの!

<https://asunaro-juku.sakura.ne.jp>

あすなる塾

NPO 法人 みよし子育て・学び支援あすなる

〒728-0006 三次市島敷町 1497番1



HP



Instagram

TEL : 0824-55-6301 FAX:0824-55-6302

私は高校に行けて野球がしたいので今まで遅れていた勉強を取り戻すために人の何倍もがんばることを決心しました
 しかし 何からしていいのか分からな
 かったので学校の先生や塾の先生に聞いて
 どうやって勉強するのかアドバイ
 スしてもらいました これで分か たこ
 とは急にできるようになることはなく
 一歩一歩着実にコツコツと勉強していく
 しかないということでした
 それでこれからは受験勉強はもちろん
 ですが 学校の勉強もがんば っていく
 と思います

ご支援いただいている企業・団体

・ミヨシ電子株式会社

三次市東酒屋町

・(株)三次衛生工業社

三次市四拾貫町

ご支援にいただいた皆様

・瀬川 順子 三次市三良坂町

・小根森 直子 三次市十日市東

・笹田 富子 福山市水呑町

・木倉 敬之 東京都東久留米市

・匿名 三次市三良坂町

・匿名 三次市十日市東

・匿名 三次市布野町

2025年度 塾生募集 あすなる中学部

○少人数&個別指導で学べます。

○コースは2種類。

◇英数コース (週2回)
 月14,000円

◇理社コース (週1回)
 月6,000円

○授業料減免措置があります。

◇ひとり親家庭は半額免除

◇生活保護家庭は

英数コース 月2,000円

理社コース 月1,000円

入塾受付

期間 随時 (ただし、火、水、金)

時間 16:30~18:00

場所 あすなる塾

入塾試験

日時 受付後の適当な日

18:30~20:30

内容 新1年生は小学校英語と数学

新2・3年生は英語と数学

場所 あすなる塾

○電話でも受け付けます。TEL 0824-55-6301

○あすなる塾は授業料以外の経費 (テキスト、模擬試験、夏季講座等) は徴収いたしません。

先日 ガイアの夜明け というテレビ番組で 子どもの貧困について放送していました

現在 日本の子どもの九人に一人が貧困状態にあるという 貧困が進むことで 孤食 や 食の格差 が深刻化し 子どもたちの“楽しい食卓”が奪われつつあるのだ こうした中 子どもに食や居場所を提供する 子ども食堂 が全国で増え続けている 去年子ども食堂の数は一万を突破し 公立中学校の数を上回した しかし その多くは善意や限られた資源で運営されており 物価の高騰が食堂の運営者に大きなダメージを与えているのも事実 持続的な支援体制や 困 た全ての子どもたちへ手を差し伸べるための新たな仕組みづくりが求められている

テレビ東京

ガイアの夜明けより

番組は 子どもの貧困の実態や課題を描きながら そこに立ち向かう人々や企業に密着し 子ども食卓を守るための様々な取り組みを追った内容でした

テレビを観ていて思い出したのは 私が以前担任した児童のことです 父親と妹の三人暮らしでした 父の仕事は長距離トラックの運転手で 三日に一日は帰って来られない日もあり そんな日は兄妹二人で生活していました

ある時 家庭訪問をした日が二度二人だけの生活の日でした 少し勉強をした後 七時になりました 食事の支度にとりかかりました 兄が卵を二つ出してフライパンで炒め 妹は食器を出し食事を始めました 飲物は水 おかずはいり卵だけの食事です それ以来 お父さんがおられない日に何度か材料を買って食事作りに行きました おとうさんには了解済み 兄妹二人 テレビの音だけが聞こえ 会話もない寂しい食事風景でした

給料はここ一二年上がっていますが 食料の高騰と物価高により 実質賃金は下り 私たちの生活は決して豊かになっていません 格差は広がるばかりです

格差社会の一番の被害者は子ども達です 食えることを我慢することほど辛いことはありません

子どもの貧困は 社会にとっても大きな損失です ただでさえ少子高齢化の中で少なくなっている子どもが それぞれの潜在能力を十分発揮し 社会に貢献する機会が与えられなければ 日本の活力は益々衰退するばかりだと思います だからこそ 国においても子どもの貧困対策は政策の第一課題でなくてはなりません

しかし 日本においては子どもの貧困が社会問題であるという認識がきわめて薄いのが現状です 国の行き届いた施策がないために ボランティアで運営される子ども食堂が増えているのです ただ 政治の無策を嘆いても仕方ありません 貧困が貧困をよびそれが進学格差になり 就職格差になると論評しているだけでは世の中は変わらないのです

そんな中で 私たちあすなる塾で今できる事は何かを考えました それは目の前にいる子どもが伸びようとすることに少しでも関わり 一緒に歩いていくことだと思いました この小さい一歩からしか始まらないのです

NPO法人あすなる・賛助会員募集

賛助会員：ボランティア活動は出来ないが、寄付金等でご協力できる企業や個人

個人年会費：1口（5,000円）以上

企業等年会費：1口（10,000円）以上

特典：あすなる通信送付（年3回発行）

問合せ：あすなる通信の発行住所と同じ（TEL・FAXとも）